

CDU-Fraktion im Rat der Stadt Gütersloh, Moltkestr. 56, 33330 Gütersloh

An den Vorsitzenden des Mobilitätsausschusses  
Herrn Maik Steiner  
Stadt Gütersloh

Heiner Kollmeyer  
Moltkestr. 56  
33330 Gütersloh  
Tel. 0 52 41 - 9 17 09 45  
fraktion-rat@cdu-guetersloh.de  
www.cdu-guetersloh.de

Per Mail

31.03.2023

Sehr geehrter Herr Steiner,

die CDU-Fraktion im Rat der Stadt Gütersloh stellt folgenden Antrag zur Abstimmung im Mobilitätsausschuss am 27.04.2023

### **Erweiterung der Breite der Autobahnbrücke „In der Worth“ in Spexard um einen Radweg**

#### Begründung:

Seit Jahren ist im Allgemeinen die Straße „In der Worth“ aber auch die Brücke auf dieser Straße ein Thema der Spexarderinnen und Spexarder. Sie verbindet die Siedlung Determeyer mit dem Rest von Spexard und insbesondere mit dem Bürgerzentrum Spexarder Bauernhaus, der Grundschule Josefschule bis hin zu den hiesigen Sportstätten des SV Spexard. Vor allem Radfahrerinnen und Radfahrer nutzen diese Möglichkeit, um schnell voranzukommen. Die Straße selbst ist ein Wirtschaftsweg und in einem schlechten baulichen Zustand. Vergangene Initiativen für eine Sanierung im Rahmen von Förderungen für Wirtschaftswege waren erfolglos. Insbesondere Verbesserungen für Radfahrerinnen und Radfahrer stellten sich als nicht machbar heraus, da mögliche Verbreiterungen der Straße aufgrund der Brücke nicht durchgängig wären. Nun wurde der Stadt Gütersloh mitgeteilt, dass die Autobahn GmbH im Jahr 2024 die Brücke durch einen Neubau ersetzen möchte und um Wünsche Seitens der Stadt gebeten hat. Eine Gelegenheit, um für die Zukunft vorzusorgen und weitere Planungen möglich zu machen, die sich die Stadt nicht entgehen lassen darf. Besonders junge Radfahrerinnen und Radfahrer benötigen einen Mindestabstand zu einem Fahrzeug beim Überholen von zwei Metern. Oft ist dies nicht gegeben. Diese Chance wird sich in naher Zukunft nicht wieder ergeben oder würde sich vermutlich nur mit erheblichen Mehrkosten realisieren lassen. Bei einem Zeithorizont von 50 bis 100 Jahren Lebensdauer einer solchen Brücke eine lange Zeit für die nächste Chance zur deutlichen Verbesserung des Radverkehrs im Ortsteil Spexard.

Mit freundlichem Gruß

**Ingrid Hollenhorst**

- Ratsfrau u. Vorsitzende des CDU-  
Ortsverbandes Spexard-

**Niklas Reimer**

-Mobilitätspolitischer Sprecher der CDU-